



UNIVERSIDAD NACIONAL
AUTÓNOMA DE
MÉXICO

FACULTAD DE FILOSOFÍA Y LETRAS DIRECCIÓN

FFLE/DIR/512/2021

A la comunidad del Colegio de Geografía

Me permito informarles que, durante el proceso de auscultación para la designación de la persona titular de la Coordinación del Colegio de Geografía, los integrantes de la comunidad expresaron sus opiniones, observaciones e inquietudes, y propusieron a nueve académicos para ocupar la Coordinación; ocho expresaron su deseo de desempeñarse como titulares de la Coordinación y presentaron una propuesta general sobre los asuntos más relevantes de su Colegio.

Me dirijo a ustedes para comunicarles que he designado coordinadora de dicho Colegio a la maestra Flavia Tudela Rivadeneyra. La Mtra. Tudela estudió la Licenciatura en Geografía, en la UNAM y la Maestría en Ciencias en Desarrollo Sostenible y Paz, en la Universidad de las Naciones Unidas – Instituto para el Estudio Avanzado de Sostenibilidad en Tokio, Japón. Obtuvo mención honorífica por su tesis de Licenciatura, y distinción *cum laude* por su tesis de maestría. Realizó un Diplomado de Posgrado en Resiliencia para la Sustentabilidad, por parte de UNU- IAS y la Universidad de Tokio – Colegio de Posgrado de Ciencias de Vanguardia, es egresada del Programa de Capacitación Profesional para el Desarrollo Internacional, impartido por el Colegio Nacional de Estudios de Posgrado sobre Políticas Públicas, Tokio, Japón y el Ministerio de Asuntos Exteriores de Japón. Ha estudiado diversos cursos de especialización en el *World Bank Institute*, la Universidad de Minnesota, el Instituto de Sostenibilidad y Paz de la UNU y la Red de Universidades para la Investigación sobre Cambio y Adaptación ante el Clima y los Ecosistemas de las Naciones Unidas. Es profesora de las asignaturas Ordenamiento y Gestión del Territorio en el Colegio de Geografía desde 2018, también imparte clases en la Facultad de Arquitectura y en el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey.

Fue Directora de Resiliencia en *Ithaca Environmental* Consultores, ofreciendo servicios de consultoría en temas ambientales y actualmente es directora de resiliencia y sostenibilidad en Corazón Capital, una asociación independiente, sin fines de lucro y apartidista, enfocada en el desarrollo urbano de la Ciudad de México. Esfuerzo colaborativo entre Brasil, Chile y México. Ha elaborado herramientas de apoyo para grupos de trabajo colaborativos en El Salvador y Perú, en un esfuerzo promovido por la Federación de la Cruz Roja Internacional. Ha participado en conferencias internacionales como el II Congreso Internacional de Resiliencia CDMX, el Foro Internacional ARISE, *Smart Cities Week*, *Understanding Risk*, y CoRe Foro Urbano; fue parte del equipo organizador del Simposio Internacional de Ciencias de la Sustentabilidad – Para una Sociedad Sostenible y Resiliente y práctica de campo a la zona afectada por el tsunami de 2011 en Sendai, prefectura de Miyagi, Japón. Participó como miembro de la Delegación Mexicana en la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Cambio Climático, COP 16, Cancún, Quintana Roo (2010), y fue becaria para el Centro para la Política de Aire Limpio durante la Conferencia de Cambio Climático (*Climate Talk*) en Barcelona (2009). Participó como voluntaria en el equipo de preparación para el 4º Foro Mundial del Agua en la Ciudad de México en 2006. Forma parte de la Sociedad Internacional de Profesionales en Sostenibilidad (ISSP). Publicó los “El papel de las niñas y los niños en los desastres en México”, “Estrategia de Resiliencia de la Ciudad de México y los Objetivos de Desarrollo Sostenible”. Es coautora del capítulo introductorio “Contaminación del aire: notas históricas y conceptuales” en el libro Efectos de la contaminación en la salud, coordinado por Pérez, Fortoul, y Ponce de León, en 2017, publicado por Grañén Porrúa.

Reconozco profundamente el trabajo realizado por la Dra. María Verónica Ibarra García quien ocupó la Coordinación del Colegio de Geografía desde el 16 de agosto de 2017.

Atentamente

“POR MI RAZA HABLARÁ EL ESPÍRITU”

Ciudad Universitaria, Cd. Mx., 17 de septiembre de 2021

Dra. Mary Frances Rodríguez Van Gort

Directora